
Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 24 d’octubre
de 2013. Comença la sessió a les 10 hores i 1 minut.
Presideix el president de les Corts Valencianes, senyor
Juan Gabriel Cotino Ferrer. Sessió plenària número 59.
Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Molt bon dia.
Es reprén la sessió.

Declaració institucional contra la violència de gènere

El senyor president:

En primer lloc, donarem lectura d’una declaració insti-
tucional contra la violència de gènere. Té la paraula el
secretari primer.

El senyor secretari primer:

«Les Corts Valencianes realizan la presente declaración
institucional de condena de los últimos asesinatos por vio-
lencia de género que solo en el mes de octubre han sesgado
la vida de dos mujeres en la Comunidad Valenciana.
»La violencia de género constituye una vulneración de

los derechos más elementales de las mujeres y conlleva un
importante sufrimiento, angustia y temor para ellas, sus
hijos e hijas, así como para las personas de su entorno, fami-
liares, amistades, vecindario, medio laboral, etcétera, que se
prolonga durante años. Se da la circunstancia, además, de
que cada vez son más jóvenes las víctimas y los agresores.
»La educación en igualdad entre hombres y mujeres es

un principio democrático y un valor fundamental de los
derechos humanos cuya enseñanza debe seguir impartiéndo-
se en todos los colegios de la comunidad.
»Esta declaración institucional se reafirma en el compro-

miso y la voluntad de la sociedad valenciana para que las
mujeres puedan vivir sin ningún tipo de violencia. Acabar
con el silencio para que este no se convierta en cómplice
directo de la violencia de género que a diario padecen las
mujeres en la Comunidad Valenciana.
»Por todo ello, ante cualquier mujer que sufre violencia

y calla, debe escucharse una voz de denuncia de cualquier
persona, porque cualquiera puede denunciar, cualquiera
debe denunciar. Ninguna mujer debe sentirse sola nunca
más, porque tiene que saber que la ciudadanía, los poderes
públicos y todos los organismos están a su lado para acabar
juntos con esta lacra social.
»Les Corts expresan su apoyo a todas las víctimas de este

drama social y a sus familias. Toda la sociedad debe perma-
necer unida y rechazar cualquier forma de agresión.
Debemos constituir una barrera sólida para impedir que nin-
guna mujer vuelva a perder la vida por la sinrazón de la vio-
lencia, por el mero hecho de ser mujer y para que no haya
más infancia condenada a la orfandad por estos asesinatos.
»La lucha contra la violencia d género debe constituir

una prioridad absoluta, porque mientras la vida de las
mujeres esté amenazada no seremos una sociedad libre,
justa e igualitaria.
»Por ello, debe intensificarse y redoblar esfuerzos por

instituciones públicas para adoptar los pertinentes acuer-
dos y conseguir entre todos y todas erradicar esta grave
lacra social.
»Les Corts, 24 de octubre de 2013. Suscrito por la totali-

dad de portavoces parlamentarios». (Aplaudiments)

Compareixença del president del Consell, senyor
Alberto Fabra Part, per a respondre les preguntes d’in-
terés general per a la Comunitat Valenciana formulades

pels grups parlamentaris 
(RE números 66.882, 66.884, 66.883 i 66.880)

El senyor president:

Compareixença del president del Consell per a respondre
a les preguntes d’interés general per a la Comunitat
Valenciana, formulades pels grups parlamentaris.
En primer lloc, té la paraula el síndic del Grup

Parlamentari Popular, il·lustre diputat Jorge Bellver.

El senyor Bellver Casaña:

Molt honorable president.
Honorables consellers.

Senyores i senyors diputats.
Senyories, el Govern d’Espanya va aconseguir la setmana

passada un acord històric. Després d’un any de negociacions
cinc comunitats autònomes, entre elles la valenciana, han plas-
mat en el memoràndum del Tajo-Segura les condicions i la
seguretat jurídica per a garantir l’arribada d’aigua a les pobla-
cions i als cultius d’estes regions.
Les aigües, senyories, afortunadament tornen al seu

llit. El Partit Popular ha sigut capaç de recuperar en un
any el consens que els socialistes varen trencar fa ara nou
anys via decretazo. Un acord que no ha sigut fàcil, no ha
sigut fàcil, perquè la ruptura provocada per la política
socialista de l’aigua va distanciar intencionadament,
intencionadament les prioritats de les comunitats de
regants i dels agricultors d’estes diferents regions. I s’ha
demostrat en este acord que eixa distància no era real.
Perquè tots al final volem el mateix per a les nostres
poblacions, volem el mateix per als nostres cultius, aigua,
ni molta ni poca; volem l’aigua necessària per a garantir
l’abastiment dels ciutadans i el rec dels nostres camps.
Aigua per a tots, senyories, ho portem dient fa molt de

temps; aigua per a tots és el que estem demanant. I al Partit
Socialista li varen bastar tres mesos en 2004, tres mesos, per
a tirar per terra el Pla hidrològic nacional que el Partit
Popular havia negociat amb totes les comunitats autònomes.
Que ràpid és, senyories, destruir i quant costa reconstruir!
Però, gràcies a Déu, això ja és aigua passada.
Hui, mosatros, el Grup Parlamentari Popular, el Partit

Popular, sempre va a estar del costat de la suma, no de la resta;
sempre va a estar del costat de les propostes constructives, no
de les destructives; sempre va a estar buscant solucions i no
generant problemes. Perquè generar problemes, senyories, ja
sabem que és l’especialitat de l’esquerra quan governa.
Miren, la política de l’aigua del govern valencià sempre

ha sigut reivindicativa, sempre ha sigut igual de reivindica-
tiva i realista i per això sempre hem tingut al nostre costat
els regants i les organitzacions agràries. I és que, senyors de
l’oposició, no es pot nadar entre dos aigües, senyories.
El Consell sempre ha reclamat davant el govern central

l’aigua necessària per abastir les nostres poblacions i per a
regar els nostres camps. I ho ha fet, no per casualitat, ho ha
fet perquè dos dels nostres principals sectors productius
depenen de l’aigua. Moltes poblacions valencianes dupli-
quen, inclús tripliquen la població en l’estiu i els turistes
necessiten servicis. I el nostre sector agrari, líder en expor-
tacions, que factura milions d’euros a l’any i que dóna tre-
ball a més de cent mil persones s’ho mereixen.
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Miren, estes infraestructures que permeten el transva-
sament del Tajo al Segura en trenta-cinc anys d’història,
i gràcies al Partit Popular molts anys més d’història que
va a tindre, no només són bons per a la Comunitat
Valenciana o per a estes cinc comunitats, són bons per a
tota Espanya i generen riquesa en tota Espanya.
Un informe d’una important consultora internacional asse-

nyala que les activitats relacionades amb l’agricultura en la
zona de l’aqüeducte aporten de manera agregada 2.364 milions
d’euros al PIB i suposen prop del 60% del que és el saldo posi-
tiu de la balança comercial de productes hortofructícoles.
La seua conclusió, senyories, és rotunda: el manteni-

ment i la consolidació de les transferències periòdiques
d’aigua del Tajo al Segura no és només una necessitat
pública, és un autèntic assumpte d’estat. I quan cinc
comunitats autònomes protegixen la importància d’un
acord, com el d’estes característiques, és que eixe acord,
senyories, és necessàriament bo per a tots.
Senyories, amb diàleg, amb treball, amb compromís,

amb realisme, amb respecte i amb il·lusió, hem sigut
coprotagonistes d’un fet històric en la memòria hídrica
d’Espanya. Un acord que garantix el transvasament del
Tajo al Segura.
Senyories, hem canviat la guerra de l’aigua per la pau de

l’aigua. A això és al que es dediquem en el Grup
Parlamentari Popular, això és al que es dedica el Partit
Popular. Sempre és el mateix.
Per això, senyor president, li pregunte: quina transcen-

dència entén que té per als regants el pacte al qual ha arribat
el Govern d’Espanya en les cinc comunitats per a mantindre
la vigència del transvasament Tajo-Segura?

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor presidente.
Señoras y señores diputados.
Es un acuerdo histórico, un acuerdo que genera tranqui-

lidad, esperanza y sobre todo oportunidades de futuro. Un
acuerdo difícil, como todos los acuerdos, pero que cuando
hay capacidad de negociación, cuando se sabe lo que hay en
juego y sobre todo cuando se hace una defensa a ultranza de
lo que son los intereses de la Comunidad Valenciana es fácil
poder conseguir lo que uno quiere.
Y había muchas dificultades que durante todos estos años

había puesto trabas a lo que era un trasvase necesario, entre
otras cosas, una modificación del estatuto de Castilla- La
Mancha que ponía fin al trasvase Tajo-Segura en 2015. Una
cláusula, la cláusula Narbona, que decía que en el momento
que las desaladoras estuvieran en marcha se acabaría en la
misma proporción el trasvase. Un programa AGUA –¿se
acuerdan ustedes– que decía que iba a traer a la Comunidad
Valenciana agua antes, más barata y de mejor calidad y nunca
la hemos visto en la Comunidad Valenciana. (Aplaudiments)
Y ha sido necesario el que hubiera un gobierno que aten-

diera todas las peculiaridades de todos los territorios, pero
sobre todo pusiera encima de la mesa la necesidad de llegar
a un acuerdo. No ha sido fácil, pero una vez más hemos
sabido conseguir lo que queríamos. Pasó con el corredor
mediterráneo, lo hicimos también con el tema del déficit asi-
métrico o la ley de costas y ahora también con el agua.

Reunidos con quien teníamos que reunirnos, hablando de lo
que había que hablar y poniendo las razones de peso, como
las que tenemos, encima de la mesa.
Así trabaja el Partido Popular, huyendo de lo que son las

plataformas, las manifestaciones o las pancartas. Trabajo de
despacho, argumentos y razones. Eso es lo que nos permite
seguir defendiendo los intereses de la Comunidad
Valenciana. (Aplaudiments) Y hemos conseguido que un
memorándum de intenciones pueda adquirir rango de ley.
Por cierto, ahora tenemos la oportunidad de saber qué es

lo que va a hacer cada grupo parlamentario, porque esto,
además de dar opiniones en los medios de comunicación, se
tiene que votar. Y vamos a saber lo que hacen otros partidos
que aquí defienden justo lo contrario que lo que piensan.
(Aplaudiments)Y ahora tienen la oportunidad de saber todos
los valencianos cuál es realmente el posicionamiento de
esos partidos. (Remors)

El senyor president:

Senyora diputada.

El senyor president del Consell:

Hemos conseguido que las transferencias en época de
sequía se mantenga la misma que ha habido en los últimos
treinta años de media, 320 hectómetros cúbicos. Y con el acuer-
do que hemos conseguido garantizamos que el 20% de las
exportaciones de Alicante sigan generando más de cincuenta
mil empleos y que lo que supone el trasvase pueda dar empleo
a más de cien mil personas de forma directa o indirecta.
Esa es la realidad de nuestra defensa, de nuestros plan-

teamientos y sobre todo de la sensibilidad que ha habido
entre todas las regiones para poder llegar a un acuerdo
beneficioso por todos.
Y, lo más importante, hemos generado un derecho donde

no lo había. Hemos conseguido que haya esperanza, tran-
quilidad y sobre todo la certeza de que en los próximos años
va a seguir estando el trasvase del Tajo al Segura. Es un
derecho que ahora tienen todos los alicantinos, un derecho
que tenemos la Comunidad Valenciana gracias al esfuerzo
que hemos realizado en estas negociaciones.
Para otros este acuerdo puede que no colme sus expecta-

tivas, pero para los agricultores, con los cuales hemos esta-
do trabajando durante muchos años y especialmente en los
últimos siete meses, colma todas sus necesidades. Porque lo
que hemos hecho es, desde el primer día, como anunciamos,
ir de la mano de los agricultores para defender sus intereses,
que son los intereses de la Comunidad Valenciana.
Y lo seguiremos haciendo aquí y en cualquier otro tema que

sea necesario elevar nuestra voz para conseguir aquellas opor-
tunidades, derechos que precisan todos los ciudadanos de la
Comunidad Valenciana para poder seguir generando prosperi-
dad y beneficios para todos los ciudadanos. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Socialista,

senyor Rubio.

El senyor Rubio Martínez:

Gracias, señor presidente.
Señoras y señores diputados.
Señor Fabra, después de la presentación pública del

acuerdo, de lo que usted llama el acuerdo de la sociedad
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